



**D**ie Schicksale des unglücklichen  
Czaars Peter des Dritten,  
gewesenen Kaisers in Ruß-  
land, welcher mit jenem un-  
glücklichen englischen Eduard,  
dem er in vielen Stücken ähnlicht, gar  
recht ausrufen konnte: Von dem Thron  
zum Gefängnis sind nur wenig  
Schritte! haben der Welt um so viel  
mehr Erstaunen erwecket, als zum Glück  
der Zeiten diese Beyspiele seltsam sind.  
Ich werde mich bemühen, von dem Leben  
und Charakter so, wie von der kurzen Re-  
gierung dieses Monarchens, einen Abriß in  
der Kürze zu geben, ohne darüber etwan  
Betrachtungen anders, als sie Menschen-  
liebe und Ehrfurcht verlangen, anzustel-  
len. Ein Unglückseliger ist ein Heilig-  
tum,